

MAPA DEL TÉRMINO MUNICIPAL DE ALBACETE. 1765

pantanosos del oeste y del sureste del término⁴.

Las respuestas de la villa de Albacete, fueron cumplimentadas el 25 de Julio de 1755 ante don Juan Felipe de Castaños, Comisario Ordenador de los Reales Ejércitos y Ministro Comisionado por el rey para las diligencias del establecimiento de la Real Única Contribución del Reino de Murcia. Contestó el interrogatorio un grupo de vecinos de Albacete, presidido por Alonso Agraz Hurtado, Alcalde Honorífico y Teniente de Alcalde Mayor del concejo albaceteño. Además de él, formaban parte los Regidores Pedro Carrasco Ramírez, Alonso Munera, Juan de Espinosa y Francisco Alfaro, y el escribano Blas de Vico. Como expertos en agricultura y ganadería asistieron Benito Sáez, Gabriel Sanz y Gabriel Martínez y para informar sobre la mampostería y los alquileres de las casas lo hicieron Francisco León y Francisco Javier Aparicio. Finalmente, como peritos en la regulación de las utilidades, empleos, industrias y *«ganancias de los que tienen tratos, artes y oficios mecánicos y serviles»* declararon Felipe Díaz, Gil Mancebo, Jorge Griñán, Francisco Sevilla, Francisco Javier Belmonte, Antonio Fernández Mayor, Blas Rochano y Gregorio Navarro.

Según los informes, la villa de Albacete, su término y jurisdicción eran de realengo y sólo se nombraba en ella un alcalde mayor. En su término estaba incluido el Coto de Pozo Rubio, que era de señorío y pertenecía a D.^a María Ignacia Carrasco, aunque ésta no percibía nada por razón de vasallaje.

El territorio que ocupaba la villa y su término era de cuatro leguas de longitud máxima de este a oeste y de cinco de norte a sur. De circunferencia tenía *«diez y ocho de a cinco mil varas castellanas que para caminarlas a un paso regular se nezesitaran dos dias y medio»*. La demarcación estaba señalada, partiendo de levante, por *«el mojon de la Casa Nueva del camino de Chinchilla, de esta va derecho a la Casa de el Monte, termino de Jorquera, de alli al mojon de los Yelsares (sic), inmediato al rio Jucar, de alli siguiendo este azia arriba hasta el norte, y sitio de la Marmota en donde se halla un mojon llamado de el Chopo, sigue a otro que se llama de Penilla, de este a otro nombrado de Blancares, de alli a otro llamado el zercado de Viña de los Pobedas que esta al poniente y vá*

⁴ SÁNCHEZ FERRER, José. «Sobre el hábitat rural de la zona oeste del municipio de Albacete». Rev. *Anales* n.º 8. Centro de Albacete de la U.N.E.D. Albacete. Año 1986-87. Págs. 189-219.